

**24<sup>h</sup>**

24 Heures  
Montréal mercredi  
4 juillet 2018  
vol. 18 n° 76

## Dysfonction érectile?

Cherchez-vous à avoir des meilleures érections  
et une performance sexuelle optimale?  
Traitement non invasif, sans danger, rapide et efficace.



APPELEZ DÈS AUJOURD'HUI  
**514 228 7477**

**Revita**  
Medical

www.revitamaterial.ca

Montréal • Toronto • Oakville • Waterloo • Ottawa • Vancouver

# MONTRÉAL

## BAIGNADE RÊVÉE

Avec leur plongeon dans les eaux du Vieux-Port, plus d'une centaine de Montréalais ont revendiqué un meilleur accès au Fleuve et fantasment à l'idée d'un bain portuaire, une volonté sur laquelle la mairesse Valérie Plante ne fixe pas d'échéancier. **PAGE 4**



PHOTO MARIO BEAUREGARD/AGENCE OMI

**CANICULE**

### Mesures d'urgence déployées

**PAGE 4**

PHOTO BEN PELOSSE/AGENCE OMI

**CIRCUIT GILLES-VILLENEUVE**

### Les travaux commencent

**PAGE 22**

PHOTO DARIO AVALLA/AGENCE OMI

**DR. BOCHI**  
PODIATRE

CENTRE-VILLE | VILLERAY

## AVEZ-VOUS DES CHAMPIGNONS AUX ONGLES?

**VOUS N'AVEZ PAS À VIVRE AVEC ÇA**

**DRDUPIED.COM | 514 931-6111**



MIQ/218804

## PAR 4 CHEMINS

## Suer

**Fait chaud. Grand dieu qu'il fait chaud. Pas très original comme amorce. Mais en même temps, comment passer à côté ?**

En 33 ans de vie sur Terre, je n'ai pas souvenir d'avoir eu aussi chaud. Oui, je suis déjà allé dans un spa et je suis déjà resté par la suite quelques minutes dans un sauna, mais c'était un environnement contrôlé, conçu pour suer. Je n'ai jamais vécu l'effet sauna simplement en sortant de chez nous.

La température est sûrement le sujet qui nous unit le plus. Bien avant la politique ou les transactions de misère du Canadien de Montréal. La sueur et les frissons sont le liant social universel.

## Chanceux

Il y a quelque chose de bien là-dedans. C'est sain d'avoir un sujet de discussion qui concerne tout le monde. En même temps, nous sommes tellement habitués d'en parler que nous en sommes presque blasés. Alors que les médias nous font des reportages sur l'importance de boire de l'eau et de ne pas rester au soleil trop longtemps (merci, je n'y avais pas pensé), on oublie peut-être de parler de ceux qui souffrent réellement de cette vague de chaleur. Et je vous l'avoue tout de suite, je n'en fais pas partie.

Je fais partie du groupe des chanceux. Je possède l'air conditionné ainsi qu'une piscine. Je possède autant de moyens de me rafraîchir l'été que de me réchauffer l'hiver. Ce n'est pas pour me vanter, c'est simplement pour vous démontrer que je suis conscient de ma chance.

Parce que je sais que beaucoup trop de gens sont coincés dans une maison, un appartement,

un lieu de travail qui sont de véritables fournaies. Je sais que je ne peux pas aider tout le monde, en fait, personne ne le peut. Mais c'est peut-être dans ce genre de situation caniculaire que les petits gestes font les plus grandes différences.

## Solidarité

Donner une pause plus longue aux employés pour permettre à leur sang d'arrêter de bouillir dans leurs veines. Aller visiter nos proches, nos amis qui n'ont pas la chance de vivre sous le souffle du fréon. Inviter des gens à se baigner, pour le plaisir et la satisfaction d'être submergé d'eau fraîche.

Traîner quelques bouteilles d'eau dans la voiture pour les remettre aux gens plus démunis. Acheter une grosse boîte de Popsicle et les donner à des gens dans la rue comme ça, pour rien, juste pour qu'ils aient, un court instant, un hiver aux arômes de raisin dans la bouche.

Partager une place d'ombre avec des inconnus. Juste pour vivre ensemble un court moment d'accalmie, où le soleil ne semble pas être à nos trousses.

Ce sont de petites choses, je sais, cela peut même paraître insignifiant. Je crois simplement qu'ironiquement, c'est quand il fait le plus chaud qu'il faut se serrer le plus ensemble.

J'écris ces mots en dégustant un café glacé et, dès que je sortirai de ce café climatisé pour retourner dans notre mijoteuse urbaine, je vous promets que j'invite un ami à se baigner. En fait, il est peut-être même déjà là!

**SIMON DELISLE**  
Collaboration spéciale



Grand Splash dans le Vieux-Port

## La mairesse Plante et plus de 140 baigneurs à l'eau

**Alors que la canicule bat son plein sur la métropole, la mairesse de Montréal, Valérie Plante, et plus d'une centaine de baigneurs se sont élançés dans les eaux du Vieux-Port hier pour revendiquer un meilleur accès au fleuve et aux berges.**

**SARAH DAOUST-BRAUN**  
24 Heures

La 14<sup>e</sup> édition du Grand Splash, organisé depuis 2003 par le comité citoyen Montréal Baignade, invitait tous les Montréalais à se jeter dans le fleuve Saint-Laurent à partir du quai Jacques-Cartier pour se rafraîchir.

Le comité citoyen a indiqué par communiqué que plus de 140 personnes se sont prêtées au jeu, dont le 24 Heures.

Certaines d'entre elles en étaient de leur première participation. « On veut que le fleuve fasse partie de nous », a lancé Jean-Yves Dionne, qui a sauté à l'eau avec six autres personnes.

Valérie Evrard, qui en était à sa deuxième année, rêve



Quelque 140 personnes, dont la mairesse de Montréal, Valérie Plante, ont participé à la 14<sup>e</sup> édition du Grand Splash, hier, dans le Vieux-Port. — PHOTO MARIO BEAUREGARD/AGENCE OMI

d'une plage aux abords du quai Jacques-Cartier. « Un accès direct à partir du centre-ville, ce serait merveilleux », a-t-elle confié.

Le directeur du Jour de la Terre et porte-parole de l'événement, Pierre Lussier, a souhaité de son côté que ce genre d'initiative permette de déconstruire le mythe qu'on ne peut pas se baigner dans le fleuve. Le président de la Fondation Rivières, Alain Saladzius, a assuré hier que

la qualité bactériologique de l'eau était bonne selon les dernières analyses.

## Discussions en cours

Valérie Plante a d'ailleurs affirmé que le projet de bain portuaire dans le Vieux-Port était toujours dans les plans de son administration. Des discussions sont en cours avec le Port de Montréal et la Société du Vieux-Port.

C'était la première fois qu'une mairesse de Montréal

participait à l'événement estival depuis sa création.

« Je le fais depuis quatre ans, comme conseillère de ville dans Ville-Marie, comme chef de Projet Montréal et maintenant comme mairesse », a-t-elle souligné à sa sortie de l'eau.

Le Grand Splash est toléré par les autorités portuaires, même si, habituellement, la baignade dans le Vieux-Port est interdite pour des questions de sécurité.

## Canicule

## Six décès enregistrés depuis le week-end

**SARAH DAOUST-BRAUN**  
24h

Montréal et la Direction régionale de la santé publique ont déployé hier plusieurs mesures d'urgence pour faire face à la canicule, qui a fait six morts depuis la fin de semaine.

La directrice régionale de santé publique de Montréal, la D<sup>re</sup> Mylène Drouin, a assuré que ces décès, enregistrés dans la communauté, ne créaient pas une situation de « surmortalité ».

« Lorsqu'on regarde les décès dans la communauté, donc pas ceux qui surviennent dans nos hôpitaux ou nos installations, la moyenne c'est habituellement 10 décès par jour constatés par Urgences santé et les médecins », a-t-elle expliqué, ajoutant que chacun de ces décès fait l'objet d'une enquête et que les populations vulnérables ont bien été identifiées.

Une hausse du volume d'appels et du transport ambulancier a aussi été constatée par Urgences santé.

Un total de 641 transports ambulanciers a été effectué lundi, pour plus de 1200 appels reçus ce jour-là. En moyenne, Urgences santé dénombre environ 540 transports ambulanciers par jour pour 950 à 1000 appels.

Benoît Garneau, chef aux opérations chez Urgences santé, estimait avoir reçu une trentaine d'appels pour des patients touchés par la canicule dimanche et le même nombre lundi. Il lui a été impossible de préciser la situation pour hier, mais son équipe travaille à publier un bilan plus précis.

La ministre déléguée à la Santé publique Lucie Charlebois a souligné hier que le réseau de la santé était en

mode alerte pour faire face à la canicule.

## Mesures d'urgence

Montréal a mis à jour hier son Plan d'intervention en cas de chaleur extrême pour passer plus rapidement en mode « intervention ». Plusieurs mesures d'urgence ont été mises en place, dont une opération de porte-à-porte menée par les pompiers et les policiers.

Ces visites viseront plus particulièrement les personnes vulnérables comme les personnes âgées, celles aux prises avec des maladies chroniques ou des problèmes de santé mentale, ou à proximité d'îlots de chaleur.

La Ville a procédé lundi à 1300 visites à domicile et avait l'intention d'en faire 5000 hier. Les centres locaux de services communautaires

(CLSC) mettront aussi en place 19 haltes climatisées pour les personnes vulnérables déjà identifiées par le réseau de santé.

— AVEC LA COLLABORATION DE PASCAL DUGAS BOURDON

## Des mesures de prévention

- Boire beaucoup d'eau sans attendre d'avoir soif
- Se rafraîchir souvent par une douche ou un bain frais
- Aller dans un endroit climatisé ou frais pendant quelques heures (centres commerciaux, bibliothèques, cinémas, installations d'Espace pour la vie, etc.)
- Limiter ses activités physiques
- Porter des vêtements légers

(SOURCE VILLE DE MONTRÉAL)